

# Atracando menor número de vapores EN LIMÓN, tuvo un MAYOR MOVIMIENTO de PASAJEROS sobre PUNTARENAS

Es otro argumento de peso para reafirmar la necesidad imperdible de dar nueva vida económica a este puerto del Atlántico.

No cejaremos en nuestro empeño de trabajar por el mejoramiento agrícola e industrial de esta provincia, como base de su reorganización económica.

No hemos de cejar en nuestro empeño, muy nacionalista, de trabajar por el mejoramiento económico, agrícola e industrial de Limón; y no hemos de quitar el dedo del renglón, sabiendo como sabemos, que trabajamos por el bien de la provincia y el del país. No podría llegarse a prescindir del puerto en el Atlántico y al paso que vamos, Limón llegaría a ser poco menos que un simple desembarcadero.

A punto de extinguirse la industria bananera, no cabe otra cosa que crear nuevas fuentes de producción; desarrollar la industria agrícola, buscar medios para que el comercio porteño cobre nueva vida.

Sabemos que el Gobierno está bien inspirado en esa obra de bien nacional y porque conceptuamos que nuestra campaña tiende a colaborar en ese (Pasa a la pág. 8.)

## AL MARGEN

### La Semana Santa, días de meditación y recogimiento

Vamos a entrar en la Semana Mayor; días de meditación y recogimiento, que años atrás se guardaban con mayor devoción. Cualquiera que sea el credo de quien sea, ha de convenir en que esa conmemoración reviste trascendencia social.

Se trata de la muerte de un reformador, de un orientador de la humanidad, cuyas doctrinas perduran y perdurarán mientras subsista el mundo, porque se inspiraron en la fraternidad. Precisamente, el olvido de ellas es que tiene a los hombres invulsionados, locos. La esencia de Abel y Caín se repite diariamente; y la tragedia toma a veces proporciones de drama dantesco.

En estos días santos, en que el católico recuerda la agudía del Gólgota, debería editarse un poco sobre lo que espera a la humanidad. (Pasa a la Página DOCE)

otizaciones para entradas futuras de CACAO

ERCADO DE NEW YORK

|                   |         |
|-------------------|---------|
| arzo . . . . .    | \$ 4.50 |
| ayo . . . . .     | 4.52    |
| dio . . . . .     | 4.63    |
| tiembre . . . . . | 4.74    |
| iembre . . . . .  | 4.89    |



## L A Ordenación BANCARIA HA PERMITIDO —IR A LA REDUCCION DEL TIPO DE INTERES—

Ningún paso más trascendente, de mayores proyecciones, porque se realiza la aspiración de poner el crédito al alcance de todos y en las mejores condiciones

### Vecinos de Talamanca se dirigen a la Municipalidad solicitando la construcción de un aeropuerto con los fondos del distrito tercero

Varios vecinos de Talamanca se han dirigido a la Corporación Municipal solicitando se construya un aeropuerto en ese lugar que facilite el transporte de los productos que esa región puede enviar a

ahora se pierden, como gallinas, huevos, chanchos, etc., que si podrían venir en avión periódicamente, lo mismo que verduras, etc.

La Municipalidad que estima justa la solicitud se ha dirigido al señor Gobernador, rogándole que en la primera oportunidad que tenga haga una visita a esos lugares para darse cuenta de las posibilidades de mejorar los servicios de comunicaciones y de cualquier otra ayuda que pueda prestársele al vecindario de Talamanca.

Alegan los interesados que ese distrito tiene fondos para hacer el trabajo y que teniendo terreno disponible sería de gran provecho para ellos una comunicación rápida con esta ciudad, a la que se podría enviar una gran cantidad de productos que

MUCHAS EMPRESAS HAN FRACASADO PORQUE NO ENCONTRARON CAPITAL PARA TRABAJAR, A BAJO INTERES, QUE PERMITIERA DESARROLLAR NEGOCIOS DE GRAN INTERES SOCIAL

A partir de hoy primero de abril, el Banco Nacional de Costa Rica rebajará el tipo de interés, en sus colocaciones fiduciarias, del ocho al seis por ciento. Es una medida de gran trascendencia; producto exclusivo de la ordenación bancaria.

Mientras las instituciones autorizadas al garete, rigieron tipos de usura, que no permitían labrar la tierra ni explotar las actividades industriales. Se trabajaba para pagar el interés, llegando al final a la entrega de la empresa formada y mantenida con sacrificios, porque los intereses consumían todo el esfuerzo. Así han sucumbido las mayores voluntades y los mejores esfuerzos, angustiados por el fracaso económico y el desaliento para volver a comenzar.

El Consejo Emisor del Banco Nacional de Costa Rica ha fijado los siguientes tipos y clases de redescuento:

Redescuento de documentos comerciales o agrícolas con plazo hasta de 90 días, tres por ciento.

Idem, con plazo hasta de 180 días, el cuatro por ciento.

Préstamos a los bancos comerciales a 90 días, el tres por ciento.

Rede cuentos a almacenes de depósito en el Departamento (Pasa a la Página DOCE)

### Salvado milagrosamente el inspector de trenes Mr. Jack A. Johnson, de morir debajo del motor 162, el sábado recién pasado en la Milla 62

Bastante golpeado ingresó al Hospital de esta ciudad el sábado próximo pasado, Mr. Jack A. Johnson, tren Master, y su motor - man, quienes fueron víctimas de un grave accidente que los puso a un milímetro de la muerte.

Corría aquel día Mr. Johnson en el Motor - carr de la Superintendencia del ferrocarril N° 162, de San José a esta ciudad a la velocidad de reglamento pero por un instinto de conservación, al entrar en una curva un poco cerrada al oeste de Turrialba,

disminuyó la carrera a un máximo de catorce millas por hora, precisamente en el lugar donde estaba una piedra de regular tamaño, puesta adrede entre los rieles, que por lo cerrado de la curva no pudo ver, en la cual chocó el carro produciéndose un volcamiento rodando por el precipicio con los dos ocupantes adentro quedando engarzado en la maleza a unos quince metros de profundidad de donde fueron extraídos con serias contusiones. Hay la (Pasa a la Página DOCE)

### Se hará una gestión ante el Poder Ejecutivo a fin de que este gestione con la United Fruit Co. el retorno de los vapores de Nueva Orleans

Un numeroso grupo de comerciantes se ha dirigido a la Corporación Municipal solicitando su intervención ante la United Fruit Co. a fin de que vuelvan a este puerto los vapores que hacían el servicio regular entre Limón y Nueva Orleans. Aducen los solicitantes que la retirada

de esos vapores le ha hecho al comercio de aquí gran mella en sus intereses.

La Municipalidad se ha dirigido al Poder Ejecutivo solicitando su cooperación en este sentido a fin de ver si se logra restablecer este servicio de una manera regular como antes se hacia.

Ha llegado a nuestro conocimiento que un grupo respectable de vecinos de esta ciudad y de otras partes de la zona tienen el propósito de hacer una solicitud a la Northern Railway Co. a fin de que se les conceda un tren expreso que parte de esta ciudad un sábado para regresar el domingo. El propósito es llevar a San José el mayor número de personas posible y hacer ante el señor Presidente una manifestación pública solicitando del Gobierno medidas inmediatas para evitar la muerte de la zona.

La manifestación no tendrá, según nos aseguran, ningún carácter político ni es de protesta contra empresa alguna ni menos contra el gobierno o funcionarios de ninguna clase. Se trata simplemente de hacer ver al señor Presidente que la situación de la provincia es desesperada y que hay necesidad de tomar medidas radicales para salvarla.

Hasta el momento se está recogiendo firmas para presentarlas a la Compañía a fin de conseguir el tren especial, y se piensa que la Compañía no podrá negarlo ya que el objeto del mismo no es otro que el de conseguir nueva vida para esta zona en que la Compañía tiene tanto interés como los vecinos.

Informaremos oportunamente del desarrollo del plan de que ahora damos cuenta.

MARZO

1939

1º

Sábado

AÑO V — N° 239

Puerto Limón—Costa Rica

## La Voz del Atlántico

Publicidad-Panamericana.—S. A.

Editor Propietario

**ROGELIO GUTIERREZ ROSS**

Director Administrador  
Jefe de Redacción

**ENRIQUE ARRÁZOLA POSADA**

**APARTADOS:**

San José ..... 1279  
Limon ..... 230

Lic. Héctor Beeche

**APARTADO 2049  
SAN JOSE**

**Enferma**

Enferma en estos días ha estado la gentil señorita Jennie Baldioceda. Deseamos que la linda paciente restablezca pronto.

**De San José**

Se encuentra pasando unos días en la capital la distinguida dama doña Carmela Bonilla de Velásquez en compañía de su hijito Mario.

—Tras breve estada en este puerto salió para la capital la encantadora señorita Carmen Robles, a quien despedimos muy atentamente.

—También regresó a la capital la gentil señora doña Ofelia H. de Romero, quien estuvo pasando unos días en Siquirres.

**Enfermita**

Ha estado un poco delicada de salud la primogénita del hogar de don George y doña Julieta de Clarke. Deseamos que la pequeña Evelyn vuelva a recuperarse.

**Para San José**

Salieron en vía de descanso a San José, las encantadoras señoritas Mimi y Alicia Gutiérrez. Les deseamos muy grata temporada.

**Cumpleaños**

El treinta de los corrientes celebró su natalicio la gentil señorita Edith Reuben. Con tal motivo nos es muy grato enviarle nuestras felicitaciones.

**De San José**

De nuevo entre nosotros se encuentra procedente de la capital la simpática señorita Magdalena Cordero. La saludamos.

Francisco Fonseca Ch.

LAWYER & NOTARY  
PUBLIC  
Office:  
Adjoining to the City's  
Public Library  
ENGLISH SPOKEN

FORMER JUDGE OF THE  
LIMÓN DISTRICT COURT

# Mundo SOCIAL

Para San José

Salió por pocos días a la capital la encantadora dama Aida Heilbron.

—También se encuentra en San José de paseo la bella y distinguida señorita Anita Royo. Muy felices días le deseamos.

Enferma

Muy delicada de salud se encuentra la joven señora doña Norma J. de Heilbron. Al consignar tan sensible nota formulamos muy sinceros votos por su pronto restablecimiento.

**AVISO**

A los comerciantes y público en general, se les avisa, que desde el lunes 13 del presente mes, se dará comienzo a la realización de la existencia de mercaderías de primera clase de la conocida casa

NOVEDADES RAMIREZ.

Paseo a Moín

El domingo pasado estuvieron de paseo en las bellas playas de Moín doña Marina de Baldioceda, con sus hijos doña Rosalina, Jennie, y don Marcos, don Enrique Mangel y Emily Mangel, don Mario Blanco y señorita Berta Heilbron. En el tren de tres regresaron todos muy complacidos, tras una jornada de saludable alegría.

Para Heredia

Regresó a Heredia la encantadora señorita Irma Alfaro Flores, a quien despedimos cariñosamente.

**NOTICE**

Merchants and the Public generally are advised that from MONDAY - 13th instant will commence the realization of the Entire FIRST CLASS STOCK of Goods in the well known Store,

NOVEDADES RAMIREZ



Edward Arnold y Mischa Auer son el centro de atracción en esta típica escena de la película dirigida por Frank Capra "Vive Como Quieras" que se estrenará muy pronto en nuestros cines. Los otros miembros del reparto que vemos en esta escena son: Dub Taylor, Ann Miller, James Stewart, Mary Forbes, Spring Byington, y Jean Arthur. Esta producción sin igual de la Columbia es una de las más maravillosas del mago de la dirección, Frank Capra.

INVITE A SABOREAR LA MEJOR CERVEZA

**BAVARIA - GOLD**

Su cortesía será recordada por mucho tiempo.

En San José

Se encuentra en la capital nuestro particular amigo don Rodrigo Castro, quien contraerá matrimonio con la distinguida señorita Isabel Cordero. Para la gentil pareja enviamos en esta oportunidad votos muy cariñosos por su eterna ventura.

—Despedimos muy atentamente a la distinguida dama doña María Teresa Segreda de Facio, quien regresó de la capital tras pocos días de paseo en el puerto.

Mejoría

Hemos sido informados de San José que se encuentra en vías de restablecimiento la elegante dama doña María Helena Facio de Clare. Con singular placer consignamos la noticia.

Para Parrita

Salió de nuevo para Parrita el joven don Harcos Baldioceda quien estuvo unos días al lado de su estimable familia.

También partió a Parrita donde fué trasladado el caballero don Abel Pacheco. Lo despedimos cordialmente deseándole grata permanencia.

Quince Años

Hoy celebra sus quince años la señorita María Cecilia López Gutiérrez quien se verá rodeada de sus numerosas amistades, a quienes obsequia un baile en los salones del "Club Unión".

Que las horas transcurran en medio de la mayor animación, y se brinde por la dama festejada. Nuestras sinceras felicitaciones.

Dolor de cabeza?  
Pastillas Orientales  
De venta en todas partes

Sólo para las Damas

La Tienda VARIEDADES se complace en anunciar a su selecta clientela, que ha recibido varios pedidos de novosa y elegante mercadería importada directamente de las más afamadas casas europeas y americanas, pudiendo así ofrecer al delicado gusto de nuestras elegantes, toda clase de artículos, de adorno para regalos e infinitud de objetos necesarios para el hogar.

Para los Estados Unidos

Regresarán mañana a su país, Estados Unidos de Norte América, los distinguidos esposos Mr. y Mrs. William Walker. El señor Walker desempeñó con acierto singular el cargo de cónsul de su patria en este puerto durante un año, y en ese tiempo captó la simpatía de la sociedad limonense. LA VOZ DEL ATLANTICO al despedirlos muy atentamente, le desea muy feliz travesía.

De San José

De su corta estada en la capital se encuentra de nuevo entre nosotros, la elegante dama doña Grace O'Donnell Medal.

De regreso de su viaje boda llegaron a fijar su residencia en esta ciudad los jóvenes esposos don Hernán y doña Grace de Salas. Los saludamos cariñosamente.

No es cierto que el doctor Saturnino Medal Jr. piense trasladar su clínica dental a San José

Como desde hace días circulan rumores de que el distinguido profesional Dr. Saturnino Medal Jr. iba a trasladarse a San José definitivamente, fuimos a visitarlo a su clínica en averiguación de la noticia, y con placer podemos desmentirla.

El doctor Medal nos manifestó, rogándonos que hiciéramos saber a su clientela que no tiene la menor intención de ausentarse esta ciudad y que cualquier rumor que circule sobre el asunto carece de fundamento. Que aquí estará al frente de su clínica dental por mucho tiempo todavía. Damos noticia con verdadero placer que el doctor Medal es profesional como socialmente se ha granjeado la estima y simpatía de la sociedad limonense.

Fernando del Barco

ABOGADO  
Oficina — Limón  
Frente almacén Peña Suárez  
Apartado 446

San José  
Apartado 626 — Tel. 412  
Frente Botita Francesa

La Juventud solo la tienen los Jóvenes, pero sólo los viejos la saben usar Thomás Wolfe

## NOTAS EDITORIALES

## LAS SECTAS POCOMIAS

En varias ocasiones nosotros hemos hablado del peligro que encierra para la ciudad la tolerancia de actos semi-selvajes en contacto directo con nuestro pueblo sencillo e ignorante.

Mientras los ritos de la POCOMIA se limitaban a contorsiones y brincos en derredor de la hoguera por unos cuantos fanáticos desnudos, el espectáculo no tenía más trascendencia que la diversión de los espectadores. Pero cuando esos ritos toman otros caminos y se extienden a violar sepulturas, vender maleficios, secuestrar niños, robar cadáveres y traficar con ellos, la Pocomía toma caracteres peligrosos para la tranquilidad del pueblo, especialmente de las gentes sencillas que se enredan en esa farsa.

Ahora el jefe de la tribu no solamente hace de payaso sino también de taumaturgo y curandero. Cuantas gentes sencillas se enferman, o pierden el amante, o no son correspondidos por la mujer a quien desean, corren donde el Altimen que los explota y los engaña. Para las enfermedades incurables, se les da polvo de sepulturas o huesos humanos molidos. Para el amor imposible talismanes ridículos. Para la venganza contra los enemigos el maleficio clásico del muñeco acribillado de alfileres.

Y entre la explotación del taumaturgo y la explotación de los chancas, que se están extendiendo en toda la provincia, las gentes viven intoxicadas de supercherías y de pócimas inmundas envenenando el organismo y el espíritu.

Curandería ha habido siempre a pesar de los esfuerzos de las autoridades y de las leyes en vigencia, porque las gentes del campo son más propensas a creer en hechicerías que en medicinas, pero eso no aminora el peligro. Con esconder la cabeza bajo el ala como los avestruces no copeamos el mal que conocemos.

Es necesario que las autoridades emprendan una campaña energética y rápida expulsada del país a cuanto extranjero se dedique a estas prácticas. No es cosa de hacerlo pasar la frontera para que regrese en el primer descuido de las autoridades. Es necesario enviarlo a su país de origen haciendo imposible su regreso. El espectáculo repugnante que hemos visto en los periódicos cuando se capturaron a los brujos en la región de Guápiles, nos ha enseñado en todas sus proporciones el peligro. Nosotros suplicamos a las autoridades de policía el mayor rigor en la extirpación del mal que está atacando también a los nativos.

**GUILLERMO NIEHAUS & CO**  
LIMON  
SERVICIO DE CABOTAJE LANCHAS  
"ENERGY"



SALIDAS:—Días lunes y jueves a medio día para Caimito, Puerto Viejo y Manzanillo.  
SALIDA:—Jueves por la noche para la Barra del Colorado, el Bluff y Bluefields.

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Lea y Anuncie en  
**LA VOZ DEL ATLANTICO**

## Carta ABIERTA

A la exquisita escritora Myriam Francis

Desde la torre más alta  
del palacio de mis sueños,  
a ti, linda castellana  
del alcázar del talento;  
a enviarte voy ésta carta,  
homenaje de mis verso,  
con un romance galán,  
pajecillo mensajero  
que está ansioso de admirarte  
a ti, princesa del estro,  
señora de los romances  
y emperatriz del poema.

Ya mis ferrados erones  
hasta su fondo he revuelto,  
queriendo hallar algo digno  
de tí, pero no lo encuentro.  
Pálidos miro brillar  
os tesoros que allí encierro  
y aún las regias pedrerías  
de coronas y de cetros,  
con sus iris y fulgores  
no sati facen mi anhelo.

Así, no hallando una joya  
que valer pudiera un reino,  
al vagar por los jardines  
fabulosos del deseo,  
zigrano en cesta de oro  
como corolas de ciclo  
alba orquídeas de luna  
y temblorosos lucros.

No te conozco, princesa,  
más, el alma esplendorosa,  
que revelas en tus poemas  
con gracia fascinadora,  
me dicen que tus encantos  
de mujer, alba de gloria,  
son de aquellos que dominan  
con fuerza avasalladora,  
superiores al detalle,  
el capricho y a la moda,  
con la suprema belleza  
de las hadas y las diosas.

Pr loma trocada en águila  
que dominas en su vuelo  
picachos de nieve y luz  
que el éter rasgan soberbios!  
A ti llegará ésta carta  
portadora de mis versos,  
en tanto que yo, distante  
de tu vida y de tu reino,  
bajo el fulgor de la tarde  
oigo gemir a los vientos!  
Mas oye: aún puedo encontrar  
en mi parcela de ensueño,  
de los rosales del alba  
un rojo botón de fuego  
o alguna estrellita azul  
para adornar tus cabellos.  
Y a imagen de aquél hidalgo,  
nata y flor de caballeros,  
que osó retar a los leones  
entre su jaula de hierro;

Pasa a la pág. DOCE

## SEA LIBRE...

Procure la realización de todos sus sueños y  
toda su ideal haciendo realidad el porvenir  
de su familia.

₡ 40.000  
es la suma que Ud. necesita para romper las  
cadenas de la rutina.

Gánelos usted comprando  
**LOTERIA NACIONAL**  
LA QUE HACE RICOS A LOS POBRES...

## Errores en la manera de dar el alimento

## LA MORTALIDAD INFANTIL MOTIVADA POR LA IGNORANCIA DE LA HIGIENE DE ALIMENTACION

Seguramente en ningún país existe un pueblo sobre el que pese una herencia de alimentación tan disparatada como en el nuestro. Parece como si una multitud de ingenios se hubiera esforzado para elaborar los platillos que más estragos causan a nuestra salud. En todas las regiones tenemos una enorme variedad de condimentos, verdaderas specialidades y antojitos de lo más agresivos para la salud, y que más o menos tarda pero más bien en edad temprana, acarrean trastornos digestivos muy serios y a veces incurables.

La demostración más convincente de que una alimentación razonable y sana es la base de una vida larga y saludable, la tenemos en el ejemplo de los pueblos moderados, en los cuales el promedio de vida es superior al nuestro en 15 ó 20 años.

Entre nuestra población, desde el destete, es una costumbre establecida, dar a los niños alimentos indigeribles, improvistos a veces hasta para las personas adultas, que les producen trastornos muy graves y con mucha frecuencia la muerte. Nuestro país tiene una estadística de mortalidad infantil verdaderamente pavorosa, y la mayor parte de los casos se debe a padecimientos del aparato digestivo. Más tarde siguen los errores en alimentación, y los que debieran ser sujetos fuertes y robustos, se convierten en seres achacosos del aparato digestivo y quien dice esto, dice sujetos desnutridos, débiles e incapaces para desarrollar un trabajo cuyo rendimiento debiera estar en relación con su juventud.

Entre la inmensa mayoría de nuestro pueblo, la fruta se come por verdadero antojo, se desconocen las virtudes de las distintas frutas en que es pródigo nuestro país y no se les presta la debida importancia.

La fruta, por su azúcar, sus diversas sales y vitaminas, es un estimulante excelente de la nutrición y por eso debe entrar, de manera imprescindible y en buena cantidad, diariamente en nuestra alimentación.

El mejor consejo que puede darse a las madres, es el que modifiquen la costumbre de darles a sus hijos dulces y golosinas peligrosas y que fomenten en ellos la inclinación por la fruta.

Otro tanto deberá decirse de las legumbres y vegetales a los que las gentes ven con de precio y repulsión, y de los que piensan que son alimentos que deben consumir exclusivamente los enfermos. Los vegetales y legumbres, igual que la fruta, tienen substancias de inapreciable valor alimenticio, además de ser muy saludables y de muy fácil digestión.

Las personas que desde su juventud han hecho uso de las frutas, vegetales y legumbres como base fundamental de su alimentación, llegan hasta los últimos años de su vida, sin la amenaza de ciertas enfermedades de la nutrición, como diabetes, gota, obesidad, etc., que son propias de las personas que hacen uso inmoderado de la carne y de antojos, y que olvidan e ignoran el inmenso beneficio que para su salud representan las frutas y los vegetales.

## ESCUCHE LA VOZ DE LA PRUDENCIA Piense en el Porvenir

AHORRE un poco todos los meses para tener un fondo de reserva que podrá utilizar cuando las circunstancias lo requieran.

DEPOSITE SUS ECONOMIAS EN EL

**Banco de Costa Rica**  
SUCURSAL DE LIMÓN

*Ese toque de gusto que distingue al buen cocktail, se consigue con el finísimo*

# VERMOUTH

*de la FABRICA NACIONAL de LICORES*

Un magnífico VERMOUTH al mejor precio

## DEPORTIVAS

La reunión de representantes, éstos eligen los miembros de la nueva Directiva de la "Liga Deportiva Limonense" que ha de regir en el presente año para el campeonato provincial de esta provincia

El juego en honor al culto caballero y amigo don Juan Vega Rodríguez, Segundo Comandante de policía de esta ciudad, el club Sport Herediano, de esta ciudad, haciendo gala de juego, arrolló al Club Sport Vesubio por dos tantos contra 1.—Este ha sido uno de los mejores juegos efectuados en el presente año, porque en ningún momento se distinguió el juego mal intencionado o brusco como ha sido costumbre de otros clubs locales en sus presentaciones.

EL MARTES ENTRANTE SE JURAMENTARAN LOS NUEVOS MIEMBROS DE LA LIGA Y A LA VEZ SENALARAN LOS TERMINOS DE MATRICULA E INSCRIPCION, PARA EL CAMPEONATO PROVINCIAL DEL PRESENTE AÑO

Con la presencia de numeroso público y la Banda Militar de esta ciudad, a la vez de las primeras autoridades Militares del puerto, los clubs, HEREDIA y VESUBIO bregaban en juegos lucido y bien conducido ofrecía su presentación al campo al muy querido y amigo de esta ciudad don JUAN VEGA RODRIGUEZ y Autoridades Militares de la ciudad un cotejo de balón, y así bajo la dirección del muy conocido deportista MIGUEL ANGEL MEJIA, se desarrollaba por primera vez un evento de clase, recordándonos, por la forma que se efectuaba, aquellos juegos internacionales del "INDEPENDIENTE" Argentino que en una época nos visitara. Del juego en sí ambos contendientes se comportaron caballerosos (aparte de dos incidentes de poca importancia, pero que de mayor parte de estos incidentes habidos en el curso del evento mayormente, y así lo constató el que redacta, fué de un grupo poco escrupuloso para exaltar los ánimos de los equipistas, insinuándoles

muy a menudo venganzas hasta personales, por lo que debiera ser lo contrario, como se dijo, fuera de esos incidentes, todo el curso del juego fué de emoción y nervios, a pesar de todo cuando el HEREDIA llevara dos tantos a cero, no perdía el matís de movilidad y acción, porque los del Vesubio hacían entradas que ponían en apuradísimos aprietos a la defensa Herediana, y así fué que en una de sus arremetidas entradas el VESUBIO CONSIGUIÓ SU UNICO TANTO de la honra, terminando el juego ordenado por el señor Mejia en que marcaba el triunfo definitivo para el Herediano por DOS tantos a UNO. El dedicado obsequió al vencedor una magnifica bola de Foot Ball.

Hacemos observar a los estimados y numerosos lectores de "LA VOZ" que en el próximo número haremos una crítica severa sin distingos de color y clase por la manera ridícula de los incidentes que se promovieron en el campo de juego que se acaba de reseñar ligeramente.

El martes pasado los Representantes, siendo esta la segunda vez que se reunían, y no pudiéndose efectuar la primera vez por no haber llegado todos los Representantes, esta (la segunda) se procedió a efectuar con los que llegaron y así con la presentación de la GIMNASTICA, LIMON Jr., JUPITER y VESUBIO procedieron a elegir los Miembros de Liga

para la nueva y futura DIRECTIVA de la LIGA DEPORTIVA LIMONENSE que ha de dirigir los destinos en el presente año el Campeonato Provincial de esta Provincia. Resultando electos los apreciables caballeros, amigos y deportistas don ANTONIO CANALIAS, don MIGUEL ANGEL MEJIA, don FERMIN AMADOR, don MEDARDO PADILLA, don RAFAEL DE LA PEÑA, don FRANKLIN RIVERS, don RAMON GONZALEZ y don RUBEN MUÑOZ. A ellos pués les deseamos y les agradecemos su constancia y paciencia que tengan durante el próximo Campeonato y ante todo como principio, SE VERIDAD Y RECTITUD conforme las disposiciones Federativas y Reglamentos de foot ball. A nuestro parecer los estimados amigos y deportistas elegidos creemos han sido bien hecha y como nada otra cosa mejor.

El próximo martes los nuevos nombrados se reunirán en el Club MOTIVE POWER (gentilmente cedido el local por este club) a las siete y media de la noche, donde se juramentarán y procederán a señalar los términos de MATRICULA o INSCRIPCION de jugadores.

**JOSE ACHION NG**  
Comerciante Detallista  
Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferretería y Eléctricos; todo se encuentra en este establecimiento.  
**PRECIOS DE SITUACION**

Para comprar medicinas se necesita Confianza.

La confianza suya la merece la BOTICA ALEMANA  
— del —  
LIC. PAUL KLEEFELD

### Banquete en honor de los insectos

No es para celebrar la existencia de los mosquitos que estimables representantes de la ciencia, del comercio y de la industria concurren cada año a un banquete el 13 de mayo en Londres, no. Al contrario, es para honrar la memoria de dos eximios hombres de ciencia que fueron enemigos irreconciliables de los mosquitos, Sir Ronald Ross y Sir Patrick Manson, que se celebra tal banquete. Durante los últimos años de su vida, Sir Ronald Ross ofrecía cada año, el 20 de agosto, un almuerzo de esta clase para celebrar el hecho de haber descubierto en igual dia de 1897 el parásito de la malaria. Dábale a aquella fecha el nombre de "dia de los mosquitos". Pero como el 20 de agosto caía en medio del verano, el Comité de Dirección resolvió más adelante dar el banquete tradicional el 13 de mayo, cumpleaños de Sir Ronald.

Cada año se pronuncian muchos discursos en aquel almuerzo; los concurrentes recuerdan con agrado el beneficio que dichos científicos procuraron a la humanidad. Las pérdidas causadas por la malaria, tan-

to en vidas humanas como en dinero, eran enormes. ¿No declaró recientemente Sir David Adams que la pérdida en dinero causada por el paludismo, en la India inglesa solamente, oscilaba entre 25 y 50 millones de libras esterlinas por año? Gracias al descubrimiento del parásito de la malaria y a todas las consecuencias que del mismo se han sacado, se han podido encontrar los medios de combatir dicha enfermedad y actualmente la quinina se considera como el remedio preventivo y curativo del paludismo.

La Comisión de la Sociedad de las Naciones, constituida especialmente para el estudio de las cuestiones relativas al paludismo, recomienda en concepto preventivo una dosis diaria de 400 mg. de quinina durante toda la temporada de las fiebres, mientras que para el tratamiento hasta 1 gr. a 1,3 gr. de quinina por dia durante 5 a 7 días.

Así pues, en el "día de los mosquitos" no se honra a los mosquitos, como pudiera creerse de buenas a primeras, sino a los hombres que recomendaron el exterminio de aquellos animalitos.

## Guillermo Niehaus & Co.

LIMON, COSTA RICA

MADERAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS  
Compro cacao — Material de Tranvía  
Servicio de cabotaje a Cahuita y Pto. Viejo  
Importación de mercadería en general.

LUIS WA CHONG

GUACIMO y GUAPILES

Abarrotes en general

Tienda bien situada

Precios sin competencia

## LA FILOSOFIA DE JOHN GARFIELD ES TRAGICA COMO SU GESTO

La vida encierra pocos placeres para los que pretendemos disfrutar de las venturas espirituales. — La decepción impera y es mejor acostumbrarse a no esperar nada de nadie y recibir la sorpresa del aplauso, que vivir aguardando la llegada del afecto o de la aprobación y sufrir desengaños... Cuando recibí la primera carta de un aficionado al cine, lloré de alegría al pensar que alguien me había dedicado algo de su tiempo o de su cariño"



Por regla general todos estamos engañados acerca de Hollywood, y creemos que una vez que un actor o una estrella hace un buen papel y obtiene éxito en una película, ya ha llegado a ese punto en que la vida se convierte en una carrera halagos y de gratas emociones.

En Hollywood nadie llega a enganarse, pues el artista que era un imán para la taquilla se convierte en breve en ser olvidado, y los que demasiado jóvenes ven de cerca tragedia de esa vida que depende de algo tan frágil como sentir del público que es tangible en sus afectos, llegan

a convertirse en verdaderos filósofos a una edad en que otros están pensando solamente en los amores y en los deportes.

En esto el cine es mucho más cruel que el teatro, pues en la escena teatral si un artista hace un gesto algo inadecuado u olvida una línea o dice una frase con poca emoción y besa con frigidez a la estrella en una de las funciones, todo eso puede arreglarlo en la próxima vez que se presenta ante el público dándole a su compañera un beso más apasionado, aprendiéndose mejor su papel y cuidando un poco más de sus gestos; sin embargo, en el cine, una vez que se ha cometido un error,

ese error se repite tantas veces como la cinta pasa por el proyector.

Buscaron en Hollywood y no encontraron a nadie. Entonces pensaron en John Garfield y le hicieron una prueba que resultó satisfactoria. Nadie creía que el papel era de tan tremenda importancia ni que John Garfield habría de salir de la última escena de esa película convertido en la sensación del año, sin embargo, esto fue lo que ocurrió. Tan pronto el film se estrenó, comenzaron a llover las cartas en el Studio de la Warner preguntando quién era el pobre músico decepcionado que se suicida en las escenas de ese romance...

Los Hermanos Warner empezaron a darse cuenta de que tenían en sus manos otra carta de triunfos y trataron de juzgarla debidamente, de modo que inmediatamente proclamaron estrella a John Garfield, y le asignaron por lo menos cuatro obras en las cuales él debía aparecer como figura principal.

De acuerdo con las leyes de los Studios ya el artista había quedado consagrado, pero, cuando fuimos a verle, le encontramos lleno de amargura y razoñando de este modo:

"No me gusta este ascenso meteórico que me han dado. Yo no tengo aún el dominio de la pantalla que debo tener, y me asusta pensar que me presentarán como estrella".

Le dijimos que nada tenía que temer, y que probablemente el papel que él había hecho en "CUATRO HIJAS" sería más difícil que otros que le dieran, y que además en sus próximas producciones todo el interés estaría centralizado en él... y que esto le facilitaría nuevas victorias.

Ahora bien, recordamos cuando Paul Muni comenzó en el cine como desconfiaba de poder afirmar su fama y cada nueva película que hacía le costaba un colapso nervioso, porque no había adquirido aún esa confianza en sí mismo que es hoy en día su más valiosa cualidad como artista.

Entretanto, él sigue en su creencia de que nada vale a



## Contra Paludismo...



Y SUS TERRIBLES FIEBRES

## TABLETAS DE QUINOPLASMINA

pesar de que en estos últimos días la Warner Bros. ha agotado todos los recursos para no permitir que una compañía teatral le haga regresar a Broadway, que fué la escena de sus primeros triunfos.

Yo, como aficionado al cine, quisiera que John Garfield siga siendo así tan intensamente decepcionado, porque mientras

más crueles son sus dudas más sentir pondrá en sus caracterizaciones, entre las cuales están a punto de ver, la del joven que es acusado de un crimen que no cometió, en "ME HICIERON CRIMINAL", y la del audaz perseguidor de los pandilleros en el drama titulado: "LA VERDAD A NADIE TEME".

## Quiso poner fin a su vida el trabajador Luis Porras Fernández de un tiro de escopeta sin lograr su propósito

La noche del domingo recién pasado, aburrido de vivir, sintiéndose enfermo y sin fuerzas para trabajar, intentó poner fin a sus días Luis Porras Fernández, nativo de Cañas de Guanacaste y vecino de Roxana, Línea Vieja, disparándose un tiro de escopeta pero con mala suerte para su propósito, que las balas cogieron rumbo al aire dejándolo ileso con sólo ligeras quemaduras de polvo en la camisa. A la detonación acudieron los vecinos más próximos encontrándolo caído en el suelo con la escopeta aún humeante en la mano lamentándose por haberse desviado el tiro, pero como según su apariencia es la de un "chiflado", fue internado en el hospital de esta ciudad donde se le tiene en observación, ya que su tentativa no constituye delito alguno.

Por MAXIMO SOTO HALL

—¡La vida es el placer! — exclamó el vino.  
—¡La vida es la templanza! — exclamó el agua.  
—Yo al hombre lo levanto y lo ilumino—  
Siguió diciendo el vino. — Por mi fragua  
Ensueños, esperanzas e ilusiones.  
Casos miles se han dado  
Que en virtud de mi influencia ha realizado  
Las más grandes acciones.

—Mi proceder en cambio es muy distinto.  
Calmo la sed del hombre y no provoco  
pasión malsana ni perverso instinto  
—Dijo el agua. — Quizá valgo muy poco;  
Pero puedo decir hasta la fecha  
Me encuentro de lo que hago satisfecha.

Una copa en que habíanse escanciado  
Vino y agua, al oír el altercado  
Dijo:

—Todo conviene en esta vida;  
Depende, nada más, de la medida.

Para trazar el hombre su camino  
En recta orientación, ha de saber  
La justa proporción que debe haber  
Entre el agua y el vino.

Maximo SOTO HALL

## La EMPRESA MACAYA

Tiene el gusto de anunciar a sus clientes de la

### NUEVA TARIFA

de precios entre

LIMON y SAN JOSE ₡ 20.00

(o vice versa)

LIMON y BARRA COLORADO ₡ 27.50

(o vice versa)

Para informes dirigirse a

R. C. JOHNSTON  
Agente en Limón

## FEROMAS NACIONALES

# Sociales de CARTAGO



Srita. Gloria Giralt

Elegante y atractiva damita llegar nuestro homenaje de cartaginesa, a quien hacemos simpatía.

## "Restaurante - Siquirres"

El tren de pasajeros de Limón a San José se detiene en Siquirres 20 minutos, para que los pasajeros puedan almorzar cómodamente. Compre su boleto en el tren para que sea atendido a la llegada. El precio es C. 2.50. El Restaurant queda a la derecha de la Estación. Cantina, Cigarrillos y cigarrillos. Se habla inglés.

P. E. SULLIVAN

Fior de María Gutiérrez

El miércoles próximo añade un nuevo año a la aurora de su vida, la simpática e inteligente niñita Fior de María Gutiérrez, hija de la honorable matrona doña Adelita v. de Gutiérrez Navas.

LA VOZ DEL ATLANTICO le anticipa su más cariñosa felicitación y le desea una vida muy larga y muy dichosa.

Don Ricardo Sáenz O.

Celebró en días pasados la grata fecha de su natalicio nuestro distinguido amigo don Ricardo Sáenz Oreamuno, alto empleado del Crédito Agrícola, y apreciable caballero de nuestra sociedad. LA VOZ DEL ATLANTICO lo saluda cordialmente y le desea muchos años más llenos de felicidad.

### En "El Tejar"

Pasaron unos días en "El Tejar", cerca de esta ciudad, las gentiles damitas de la sociedad josefina María del Rosario Cardona y Odette Charbonell.

### Regreso a Panamá

Después de pasar unos días entre nosotros, regresaron el domingo pasado a Panamá el caballero don Raúl Arango, Jefe del Protocolo de la hermana república, su señora esposa doña Rita Gasteazoro de Arango y sus niños. Los despedimos muy atentamente.

### Distinguidos viajeros

El lunes de la semana próxima, a bordo del vapor "Caribia" salen de regreso para Panamá las distinguidas señoras doña Magdalena Herrera de Calderón, doña Lupita C. de Arias y sus hijos y doña Adelita Calderón de Sosa, damas muy gentiles de la alta sociedad panameña, quienes han pasado varias semanas de temporada entre nosotros.

### Próximo baile

Para mediados de este mes se prepara un baile de confianza en los salones del Club Social, organizado por las estimables señoritas Leticia Gutiérrez B. y Julia Salazar, fiesta que no dudamos será todo un éxito, como las que han sido organizadas otras veces por tan gentiles damitas. Informaremos.

### Para Panamá

Después de pasar una temporada de recreo en esta ciudad, salen el 10 de los corrientes de regreso a Panamá la culta dama doña María Isabel Arango de Uribe y la gentil señorita Cocó Arango. Feliz viaje.

## LA PROVEEDORA ALMACEN PARA FAMILIAS LIMÓN - COSTA RICA

Offers an extensive assortment of Groceries, Fresh Fruit, Canned and Dried Fruit, Oils, Jellies, Biscuits of every class, Chocolates, Candies, etc.

For each purchase of the Value of ONE COLON we give a numbered Ticket which enables you to gain ONE, FIVE or TEN COLONES if corresponding to the respective last two, three or four figures of the Grand Prize of the Lotería del Asilo Chapui

Goods of Excellent Quality, Prices moderate and good treatment is our motto.

## LA TIERRA: FUENTE DE VIDA

La tierra es la gran fuente de vida y la gran reguladora de la justicia económica. Todas las leyes para mejorar la condición de los trabajadores, todos los esfuerzos para favorecer la higiene y el desarrollo integral del individuo, así como la moralidad y el bienestar de los hogares, han de resultar poco menos que estériles mientras no tengan a una solución estable. Y la única solución cierta y permanente es llevar a los campos a toda la gente que sobra en las ciudades y a toda la inmigración que viene a ganarse aquí un porvenir dichoso. Pero llevarlas, no para trabajar sin recompensa, sino para radicarlas allí y asegurarles el noble fruto de sus energías y sus desvelos.

Sin negar la influencia de otras causas, debemos reconocer que la desocupación, la

carezia de las subsistencias, la desorganización de la familia, la miseria involuntaria y en cierto grado la delincuencia y los vicios y enfermedades debidos a la pobreza fisiológica provienen del simple hecho de aglomerarse en la ciudad un número mayor de personas del que puede vivir con cierta holgura y alegría; mientras a la espalda de tanta competencia, tanta hostilidad, y tanta hambre, los inmensos campos vírgenes brindan alimentación, paz y riqueza a una población diez veces mayor.

La alucinación por la ciudad, la atracción de sus placeres, más aparentes que reales, influyen sin duda alguna en la heroica resolución de las familias para aferrarse a una existencia llena de privaciones y amarguras.

Constancio C. Vigil

Los mejores pastos dan la semilla que vende el

### EL ALMACEN "CENTRO COMERCIAL"

de TOMAS FERNANDEZ F.

JARAGUA — GUINEA — AGENGIBRILLO CALINGUERO

así como afrecho de la mejor clase para alimento de sus ganados.

Teléfono 2198 — San José, C. R. — Apartado 614

## EDUCANDO A PAPA

Por George Mc Manus  
King Features Syndicate Inc.



## THE THOUGHT FOR THE WEEK

We do not always perceive that even the writing of a note of congratulation, the abbreviation of something intended as an offering of affection, our necessary intercourse with characters which have no congeniality

with our own, may be made by us the performance of a most sacred and blessed work - even the carrying out, after our feeble measure, of the design of God, for the increase of happiness.

## THE NATURALIZATION OR NATIONALIZATION OF THE CHILDREN BORN OF BRITISH NATIONALS

It has come to our knowledge that a special Committee has been formed with a view of furthering the idea of Mr. Nesbett, and impressing it on the minds of the boys and girls born here of British Nationals who are now without any national status. It is most important that they seek legal citizenship under the Costa Rican Government where they first saw the light of day. The advantages obtainable are manifold. As legal citizens the door of opportunity would swing wide to them.

Time marches on, and our material world is bound to undergo a change. This is in the making. Because of the unsettled conditions of nations and governments, labour must rise from its lethargy. Inactivity must put on activity. There must be the bloom of a new life. We cannot always be sentimental. Let us acquire understanding and we will, without doubt, receive intelligent and sympathetic consideration.

Truly has it been said—that before all lands, in east or west or any other point on the surface of the earth, one should love his native land the best. The impressiveness of these words should be uppermost in the minds of our colored young generation. Although our economic conditions show no signs of immediate improvement, yet very pleasing reports from abroad are attracting our thoughts. Prediction is pregnant with the growing importance of the Western Hemisphere. Defence of the United States of America presses the early construction of the Nicaraguan Canal, and the national Congress has been asked for an appropriation of \$ 27,000,000 to be spent on an extra set of Locks for the Panama Canal, while the suggestion has been made for the acquisition of the Coco and Galapagos Islands by that nation on which to construct fortifications for the better protection of the existing Isthmian Waterway.

We believe the proposed works, in so far as those in connection with the Panama Canal are concerned will be pushed forward. Panama may not be able to adequately fill labour requirements, and as we are very close and friendly neighbours, probably thousands of our stalwart youngmen, who now contemplate nothing at all, may be given preference over the more distant ones. With legal

Costa Rican citizenship, they would be fully armed for migration either individually or collectively. Many of their forbears laboured and died there leaving records of skill, endurance and efficiency on the files of the governing au-

(TO PAGE 11)

## ROYAL NETHERLAND STEAMSHIP Co. (Compañía Real Holandesa de Vapores)

PROXIMAS SALIDAS DE LIMÓN:

COLOMBIA .... 31 Marzo

OFICINA SAN JOSE: TELEFONO 3417

FRENTE AL ALMACEN KOBERG

Agentes ED. JANIN & Co.

AGENTES EN LIMÓN:

Felipe J. Alvarado & Co., Sucs. S. A.

# THE ATLANTIC VOICE

Devoted to the interest of the people of the Atlantic Zone

V — YEAR — LIMON, COSTA RICA APRIL 1st. — N° 239

## Wireless News

SHANGHAI. — The most intensive fighting of the past five months of the China war is in progress 120 to 150 miles southwest and southeast of Hankow, as the consequence of a major Japanese offensive. The casualties on both sides are reported very heavy.

PARIS. — Informed diplomats expressed belief that France would press demands for the early withdrawal of Italian forces from Spain as a sequel to the capitulation of Madrid to General Franco's armies. Both France and Britain have prepared measures to cope with the new situation presented by the triumph of the Nationalists. It appeared that Britain's chief objective is to re-assert her influence over Spain and keep the Rome-Berlin Axis from dominating Franco.

PRAGUE. — Anti-Semitic laws, patterned after the Nazi Nuremberg and Moravia by the national Assembly. The recommendation was considered tantamount to acceptance by the government members, some of whom participated in formulating it. The national Assembly is a Committee of Fifty named to replace the Parliament.

MOSCOW. — The Communist Party Organ says that Germany's economic gains in Rumania foreshadowed an attempt to reduce Poland and Lithuania to the status of German dependencies by a similar method. The paper commented that "Free Zones" mentioned in a German-Rumanian trade agreement reached in Bucharest recalled to mind the foreign concessions introduced in the past by foreign imperialists in China. By similar methods, it was stated, Hitler no doubt will try to convert Poland and Lithuania into dependent countries and introduce a semi-colonial regime.

WASHINGTON. — The Commerce Department report that during the first two months of 1939 the American people had a substantially larger real income. The department said that income of all individuals from wages, salaries, dividends, interest, relief payments and income from enterprise, totalled \$ 5,090,000,000 during February. This was \$ 115,000,000 above February 1938. Income payments during the first two months of 1939 placed more income in the hands of the people than in January and February of 1938 which, along with a three percent lower cost of living this year provided a substantially larger real income, the report said.

QUITO, Ecuador — Government officials assert that a

## WAR DRUMS MAY SOON BE ROLLING THROUGHOUT EUROPE

Following the trend of the happenings during the past few days, we are of the conviction that the drums of war may shortly be rolling throughout all Europe. The persistent threats against the Peace have now reached such heights that it is hardly possible for an effective backing down to be accomplished by any of the aggressive groups. The expressions which have emanated from Rome, Berlin, Paris and London during the last seventy odd hours give every indication that the crisis has reached its acme and the explosion may take place at any moment.

Great Britain and France have officially disclosed their intention of going to the assistance of Poland should she be forced to take up arms against the aggressive acts of Germany. It has also been stated, in well informed circles, that a similar assurance has been given Rumania.

As a consequence of Mussolini's recent speech in which he outlined his determinations regarding his Colonial demands, and the later re-iteration of the French Foreign Minister of his government's refusal to cede a single square inch of her

territory, the problem has become so aggravated that there is no saying how soon the clash may take place. It has all along been known, of course, that the Italian Premier was awaiting the final victory of the Nationalists in Spain to press forward his demands, as he felt that with his forces lined up in the vicinity of France's frontier with Spain, his position would be greatly strengthened. It would, however, seem as if the French are determined to call a halt to the territorial aspirations of Il Duce.

Although the Soviet Union has been keeping rather quiet since her international conference proposition did not materialize, it is nevertheless known she has been gathering large numbers of her air forces and other war machines in the vicinity of her western frontier, and as she has declared her intention of not participating in a war against Democracy, her activities may well be regarded as a further aid to the stand taken by England, France, Poland and Rumania.

The situation has arrived at its most serious stage, and the worst may come about at any moment.

## THE CLOSE OF THE SPANISH WARFARE

As the result of the negotiations initiated by the National Defence Council after assuming control of affairs, the shell torn city of Madrid, the symbol of Republican resistance during the thirty-two months of the savage destructive civil war, which had menaced the peace of all Europe for so many mon

To page 11

## UNITED FRUIT COMPANY

### SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de Limón para Nueva York con escala en Cristóbal y Habana

Llevando café para todos los puertos Europeos y Americanos

### VAPORES

### SALIDAS

|                |          |
|----------------|----------|
| QUIRIGUA ..... | Abril 2  |
| JAMAICA .....  | Abril 9  |
| VERAGUA .....  | Abril 16 |

F. J. ALVARADO y Cía., Sucs., S. A.

Agentes para Limón y Puntarenas

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la

UNITED FRUIT COMPANY

en los bajos del Gran Hotel Costa Rica

TELEFONO 3156

"Marxist" revolutionary attempt had been quelled by federal police who used tear gas and fixed bayonets to route striking students and textile workers.

## HAPPY COSTA RICA PICTURED FOR PAN AMERICANS

"God's pet country, happy little Costa Rica", as its inhabitants call it, was described graphically for Pan American league at its luncheon meeting, San Diego, California, Tuesday March 7th, in Hospitality House by Charles Otis, who spent many months in its capital, San José, in the banking field.

Overlooked by the Spanish conquest, since it is set by itself, the country has retained its own personality, he said, and pursues its leisurely, prosperous, democratic way of life in unusual harmony. San José is on a cool, high plateau, which makes it the resort of people from the lowlands around it, has a population of but 60,000, yet has the finest theater in the world. It was built because "we had the money, why not spend it for beauty?" a typical attitude, he found. Its people are well dressed much in the American fashion, are courteous, cultured and fond of athletics. Its buildings are much like our own, but more colorful.

Much of Costa Rica's business is conducted on the street because the "offices are too cool," Mr. Otis said, and commented on the thousands of colones (with a U.S. exchange value of four to 1) handled during the

coffee season by bankers on the curb, bidding being conducted on a basis of good United States gold.

Life is divided between business and pleasure, he indicated, at 12:30 all offices being closed and remaining so until late in the afternoon while the men mount their horses and ride with elaborate casualness about the city park where gorgeous girls sit on the stone walls, ostensibly plying needless or reading.

Mrs. Maurice Herschel, president presided, introducing a number of distinguished guests, several of whom have lived in South America. Plans for the Pan American fiesta of the league, now definitely set for April 14, she announced, are going forward rapidly under

chairmanship of George A. Scott, league member.

A national Pan American league convention will be held in San Francisco on Pan American day, April 14, she stated, with Western Women's building headquarters and the Fairmount hotel setting for a grand ball. Sessions will be held on Treasure Island.

Mrs. Robert E. Masters, crafts chairman, announced that the usual meeting of her department would be omitted and invited luncheon guests to go with her group after the Tuesday luncheon to view the textiles and lace exhibit at the Fine Arts gallery.

Edna Sylvester's gorgeous dramatic soprano, heard in several big numbers, highlighted the luncheon. She was accompanied at the piano by Charles Shatto. Preceding the program, Mrs. Fufus Choate, official pianist, played the U. S. and Costa Rican national anthems.

## GALAPAGO - A REMINISCENCE

About 36 years ago Messrs. McDonald and Shea contracted a considerable number of Jamaicans to work on the Guayaquil - Quito Railway in South America. Great were the hardships experienced by them and many, not accustomed to such rigorous outdoor lives, decamped to seek occupations more adapted to

their individual constitution. This exposed them to the exacting demands of the "Finqueros de Haciendas". They were forced to live under these disadvantages for some time, when the chance for escape turned up in the form of another contract to work on a farm at Galapago at a very fair daily wage. Nine of the unfortunates — five Jamaicans, three Barbadians and one St. Lucian — signed for six months on the promise of a return pass to Ecuador at the expiration of the term. They embarked on their second adventure, but no sooner had they lost sight of the mainland, sailing for the high seas, than they discovered they had only got out of the frying pan and into the fire. This was unmistakably manifested on their reaching the Island and informed of the local laws. They realized they had practically become captives. Three years of untold suffering they endured. One died from the effects of ill-treatment. All might have ended their lives in that famed locality, but for the visit one day of the Captain of an American Cruiser, when the men besought him to rescue them from their sad state. He expressed his regrets at not being able to do anything for them then, but promised he would, on returning home, inform their government's diplomatic Representative of their unfortunate condition.

Es un argumento irrefutable en favor de la urgencia de llegar en ayuda de nuestra provincia.

Veamos la estadística marítima, el documento oficial en que fundamos este comentario:

Fondearon en Limón 304 naves con un tonelaje de 922.966 y 4.972 pasajeros.

Fondearon en Puntarenas: 357 naves con un tonelaje de 664.871 y 663 pasajeros.

El año 1937 hubo un movimiento de 696 naves y el 38 solamente de 661.

dica muy a las claras, que es el punto de contacto con el resto del mundo, más apetecible, mejor colocado. Siendo así, al país le conviene que el puerto de desembarque del extranjero que llega de visita o con ánimo de quedarse e invertir su dinero, dé una buena impresión.

Veamos la estadística marítima, el documento oficial en que fundamos este comentario:

Fondearon en Limón 304 naves con un tonelaje de 922.966 y 4.972 pasajeros.

Fondearon en Puntarenas: 357 naves con un tonelaje de 664.871 y 663 pasajeros.

El año 1937 hubo un movimiento de 696 naves y el 38 solamente de 661.

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th of the month.

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

## A SPLENDID PROGRAMME

The members of the Marine Benevolent Association unveiled their emblematic chart last Monday night in the presence of a representative gathering.

A splendid programme consisting of addresses, by representatives from many of the Fraternal Societies, anthems, solos and recitations, were the usual concert version of the evening's exercise. The function was presided over by Major Lynch of

## BOOTH

THE PEOPLE'S BAKERY  
BAKED  
BERLIN  
BREAD  
BUNS

P. O. Box 179 — Limón  
BISCUITS & CAKES

the Salvation Army. Mrs. C. Bernard was responsible for the well prepared musical programme.

IS FOREVER LOST:  
DON'T MISS THIS! OPPORTUNITY PAST

## Big Excursion to Bocas del Toro and Almirante

The Big launch Bocas del Toro will leave Limón at 10:00 P. M., Saturday, April 29th, and returning will leave Bocas on Monday evening May 1st; everybody will be going, then why not you? Life without pleasure is no life at all.

The Cubs and Motive Power Baseball teams will be there with a "Will" to whip the best teams that Almirante and Bocas can present and for this your presence is so much needed to give them courage:

The price round trip is only twenty five colones including identification paper. The accommodation is very limited, so book today by making a deposit with Mr. Oscar Edwards at his residence about 75 yards south of the Moderno Theatre! Tomorrow you may call in vain! For information you may consult the following gentlemen:

LIMON—Messrs. Egbert Polson and Clarence Sankey.  
ZENT—Mr. S. T. Murdock.  
MATINA—Mr. W. A. Sutton.  
SIQUIRES—Mr. Oliver McIntosh.  
GUACIMO—Mr. Lester Lee.

REMEMBER THE DATE—SATURDAY—APRIL 29th.

## AT THE LIBERTY HALL LAST SUNDAY NIGHT

The Harvest Thanksgiving Service was a unique success and gave indication for a great revival of the Division.

Major Lynch of the Salvation Army was the principal speaker. He based his address on "Bless ye the Lord of the Harvest," and touched on many important features of the past and present accomplishments of the Universal Negro Improvement Association which increased the volume and melodies of their tones.

Effective unification of the scattered Negro Race, was the timely topic of Mr. J. Mitchell, the Association's President. His address was seasoned with the reading of several paragraphs of the report given by the Blackman Magazine, re the Convention held last August at Toronto, Canada.

The several anthems, duets,

solo and recitations were rendered with much effectiveness and richness. The voices were not many, but it was evident their spirits were well interwoven in the Cause — which increased the volume and melodies of their tones.

Mr. Jos. A. Thomas, in an impromptu address, added his quota to the importance of the hour; he seemed to have thoroughly inhaled the fragrance of the Division's rejuvenation. Mr. S. Cunningham, one of our Star Elocutionists, contributed an appropriate Poem. With deep inspiration and a true recollection of the days of yore, Mrs. B. Sinclair, one of the pioneer members of the Division, lead the singing of one of the earlier songs dedicated to Mr. Garvey. The audience lustily joined her in the singing of the chorus.

From a point of view of numbers, the audience was pleasing, as well as the gifts.

Mr. Mitchell's remarks, when extending thanks and encouragement for co-operation through the organized network of the Association, were listened to with uninterrupted earnestness. Altogether it was indeed a pleasurable and inspiring function.

— BIG BARGAINS AWAIT YOU —  
at the  
GREAT CLEARANCE SALE  
at  
THE PEOPLES HOUSE - LIMON  
JACK ORANE Sucs.

## ATRACANDO MENOR...

Viene de la página UNO)  
apeno, a darle pronta realizan-  
ción, insistimos con tenacidad,  
de algún día se nos habrá de  
conocer ampliamente.

Más fácil es limitarse a in-  
trizar noticias, recortes, publi-  
ciones del momento, que  
tengan cautivar la atención del  
público ávido de sensaciones;  
ro, hay también una obliga-  
ción, de parte del periodista, de  
abajar por el bien común, por  
progreso y la prosperidad de  
colectividad a quien sirve.  
or eso nos situamos en este  
ano, con decisión de conven-  
cios.

Limón tuvo el año 38 un me-  
or movimiento de vapores; la  
minución fué general en am-  
os puertos; nos visitaron 35  
ciudades menos el año pasado.  
ero con todo, el mayor movi-  
ento de pasajeros correspon-  
n nuestro puerto. Esto in-

dica muy a las claras, que es el punto de contacto con el resto del mundo, más apetecible, mejor colocado. Siendo así, al país le conviene que el puerto de desembarque del extranjero que llega de visita o con ánimo de quedarse e invertir su dinero, dé una buena impresión.

Veamos la estadística marítima, el documento oficial en que fundamos este comentario:

Fondearon en Limón 304 naves con un tonelaje de 922.966 y 4.972 pasajeros.

Fondearon en Puntarenas: 357 naves con un tonelaje de 664.871 y 663 pasajeros.

El año 1937 hubo un movimiento de 696 naves y el 38 solamente de 661.

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso  
de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina  
dentro de los primeros 10 días  
de cada mes.

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena  
de tener que cortar su servicio.

**COMPANIA ELECTRICA DE LIMON**

Lic. Daniel Zeledón  
Abogado y  
Notario Público  
Oficina: Altos Pas-  
cual Ingianna

4 prizes of  
₡ 500<sup>00</sup>  
each

SUNDAY  
APRIL 2nd.

Total prizes  
₡ 13.360<sup>00</sup>

IS THE DAY

WHEN THE BIG CONTEST OF THE

## REPUBLIC TOBACCO COMPANY

WILL BE PLAYED IN COMBINATION WITH THE NATIONAL LOTTERY

— AND —

You may HEAR the ONLY OFFICIAL  
LOTTERY RETURNS FROM ANY OF THESE RADIOSTATIONS!

"ALMA TICA"  
L.W. 605 kc.  
S.W. 5824 kc.

"X"  
L.W. 605 kc.  
S.W. 5824 kc.

"NUEVA ALMA TICA"  
L.W. 1225 kc.  
S.W. 5820 kc.

"PARA TI"  
L.W. 880 kc.  
S.W. 6165 kc.

"ATHENEAE"  
Frecuencia  
925 kc.

"LA VOZ DEL TROPICO"  
L.W. 830 kc. S.W. 6700 kc.

### THE ELEGANTES HOUR

From 6.30 to 7.30 p. m.  
TUESDAYS, THURSDAYS, SATURDAYS  
on STATION "PARA TI".

THE IRAZU HOUR (6 to 7 p. m.)

Every Sunday on  
LA VOZ DEL TROPICO

DEMAND!!  
THESE CIGARETTES  
THAT BRING YOU  
CERTIFICATES FOR THE  
BIG CONTEST  
Extra Mild IRAZU Special Blend  
REX — EMU — LANCEROS — AVION  
VICTOR-Extra Mild ELEGANTES de Luxe Blend

### RECENT NEWS FROM ETHIOPIA

Some rather interesting reports have been released recently, by the "Voice of Ethiopia", regarding the operations of General Abbeba Attagai and his troops. He has, we are told, forced the Italians to vacate all the small military posts and concentrate in specially fortified towns. The Ethiopian warriors are in consequence able to move freely throughout the country, where they are always made welcome, and to regain command of more and more territory.

A surprise attack was made on the Italian regiment stationed at Hollota, the fight lasted a whole night and resulted in a complete victory for the native warriors. Aeroplanes were sent after the victorious troops but no trace of them could be found, so expert have they become in the art of hiding. The

### HECHO DE SANGRE EN SIQUIRES - Una joven de color hiere a su ex-amante

Vera Sport, muchacha de color, por celos hirió la noche del martes último a su ex-amante Ivan Millinton. Parece que Millinton había dejado a la muchacha desde el mes de diciembre recién pasado y la noche del martes lo encontró ésta conversando con una joven de la ra y sin darle tiempo de que

Italians are said, to have re-armed the Ethiopians in certain districts, but so deep has the distrust of the natives become that nothing save fighting to the last man may be expected between them. vecindad, montando en colese defendiera y sin aviso al-

guno, le dió con un foco apagado un terrible golpe en la nuca produciéndole una herida que a primera vista se juzgó mortal por lo cual hubo de gestionar el activo y diligente Jefe Político del lugar, la conducción del herido la misma noche en un tren extra al Hospital de esta ciudad donde rindió declaración la mañana del miércoles explicándole al señor Alcalde instructor los motivos porque presume que fué herido por su ex-amante y a juzgar por su estado físicamente, el asunto será de competencia de la autoridad de policía del lugar.

### THE PASSING OF TWO EX-PRESIDENTS OF CUBA

We note the news of the deaths of two widely known ex presidents of the Republic of Cuba.

On Wednesday last came the information that Dr. Carlos Manuel de Céspedes, who assumed the Presidency in December 1933 and was overthrown, eventually, by General Machado, had succumbed in Miami, Florida, after an operation for Cancer.

Island after a long illness. Then on the day following we received the news that the noted Dictator General Gerardo Machado, had succumbed in Miami, Florida, after an operation for Cancer.

It does seem a peculiar coincidence that so short a time should have separated the deaths of these two whose political lives had been so closely connected.

### Puerto Rico and Virgin Islands Make Tourists Want to Go Back

By Temple Marling

If the winter tourist wants to combine patriotism with pleasure let him visit one of Uncle Sam's possessions—say the Virgin Islands or Puerto Rico. He will be glad he paid his respects to these lovely spots and he will want to return again and again. We know persons who went to Puerto Rico just to take a look-see and now return each year to make their winter headquarters at San Juan. And no wonder, for there is much lush beauty and an invisible spirit of antiquity the Drake, who's great armada flung cannonballs against the

grim walls of El Morro Fortress, of Ponce de Leon, Puerto Rico's first governor and see-ker of the fabled Fountain of Youth. Ponce de Leon lies buried in the Cathedral at San Juan, one of the countless souls among those who have worshipped for over four centuries at the little Church of San Jose. All these things speak of an ancient and venerable tradition, one that is in strange contrast with the modern buildings and modernistic apartments that flank the centuries-old streets of San Juan.

It has the spirit of antiquity

### MEXICO'S OIL OUTPUT FALLS

MEXICO City. — The Secretary of National Economy reported that Mexican oil exports dropped from 23,972,483 barrels in 1937 to 14,800,000 barrels in 1938, when the government expropriated the properties of seventeen American and British firms.

The total 1938 oil production was 38,505,824 barrels, compared to 46,906,650 the previous year. Most of the oil exports are known to have gone to Germany, Italy and Japan, although the foreign buyers were not disclosed in the report.

The Mexican Government distributed more land to peasants in 1938 than in the previous twenty years, it was also disclosed.

During 1938 the government distributed 37,195,492 acres and in the past twenty years only 20,337,102 acres.

### Edgar Young

COMERCIANTE  
por más de 40 años  
Establecido en la Provincia  
Vende al detal, Vinos y Licores extranjeros y del país,

MISCELANEA  
abarrotes en general,  
Establecimiento esquina  
Norte del Mercado.  
Entre 44

### CASA NUEVA YORK (Sucursal de Valentín Fonseca)

Avisa a sus amigos-favorecedores que se ha trasladado al local que ocupó la tienda "MIL COLORES".

Esta Sucursal está a cargo del Agente Comisionista y representante de Casas LIVIO BARTOLI S.

Limon, 1939.

## ELOCUTION - AN ART, NOT A SENTIMENT

So many uncomplimentary remarks have been brought to my attention, since the Championship Challenge Contest at the Arrasty Theatre, that I decided to offer a few hints, educationally, to those of my friends who, apparently, have been viewing it sentimentally rather than intellectually and comprehensively.

It would ill become me to remain silent and allow evil influence on so valuable an educative asset to gain ground against those who possess regard to Gesture — a well the knowledge and sense of appreciation. I, therefore, desire to impart some of the tenets of the fine Art; and it might perhaps be well to begin by referring to the words of the eminent Apostle St. Paul, who as Saul of Tarsus, sat at the feet of the learned Gamaliel. In his Epistle to the Colossians he wrote—"Let your speech be always with grace seasoned with salt." He not only wrote the words but ably expressed a similar opinion in the address he delivered on Mars Hill in Athens. Those who would take the pains to read it will find it a marvel as well as a model of oratorial tact and force.

The human voice can surpass all other known instruments in variety of tone, provided that basic human elem-

ent establishing communication between a speaker and his or her audience is comprehended. The elocutionist should possess the knowledge that the immediate effect is not on the "matter" recited, but on the delivery which enables a great Reciter to sway the hearers, and thus lead their minds to retain a lasting impression. The objective should be to study all the rules of the Art. The Elocutionist or public speaker should learn to pronounce words properly — though pronunciation alone will not render a recitation fully effective. Voice pitch and Delivery must not be neglected. The Reciter ought to be careful not to think of self, the delivery of his or her voice, but of what is under recital. With regard to Gesture — a well trained speaker can easily utilize a natural and appropriate gesture by maintaining a proper carriage of the body with grace and expressiveness. The value of pause or break to emphasize important points should be strictly adhered to as a means of powerfully arresting the attention of the hearers to the expect-

ed words. Motion is another great thing which requires close observation. The action should suit the word in a natural way — awkward, strained and ungraceful movements should be avoided. The speaker must confine himself or herself, as far as possible, to see that Gesture reigns and not tyranize. No motion should be made unless prompted by some impulse. Excessive indulgence in anything is a vice — and this holds true with Elocution.

Finally — I desire to recommend to the attention of those who may not be well acquainted with or proficient in the Art, to remember that the Subject matter should be recited in such a manner that, those to whom the words are delivered can understand them without uneasiness and with pleasure and interest; and be impressed with them in such a way that their reasons may lead them to gladly accept the equitable judgment of those who are always selected by reason of their intellectual qualifications.

Let us have more Elocution Contests.

JOS. A. THOMAS

## Puerto Rico And Virgin...

(FROM PAGE 9)  
that lends a charm that ma-

A Blessing for Humanity

**PANCRESALET'S**

acc. to Dr. Richard Weiss

the only activated efficacious peroral treatment for

**DIABETES mellitus**

Regular reduction of sugar-excretion  
Improved tolerance for carbohydrates  
No undesirable after-effects

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

4,000 YEARS OLD SKULL TREPANNED

A skeleton found near Long Crichel, in Dorset England, is that of a primitive man whose skull was operated upon with "surgical instruments" of flint nearly 4,000 years ago.

It was announced at a meeting at Dorset County Museum, Dorchester, that the skull, which is complete and bears marks of

the operation, is to be presented to the Royal College of Surgeons.

The skeleton was found by Mr and Mrs. Stuart Piggott, two archaeologists, who are excavating ancient burial grounds on the Downs before the Air Ministry take over the site as a bombing range.

Mr. Piggott exhibited photographs of the skull showing scratches made by the surgeon's flints. He said a circular piece of bone, 1½ inches across, was cut, removed and replaced. The existence of such technique at that time was remarkable.

At the Royal College of Surgeons, Mr. Piggott said, he had examined a similar operation performed on a skull about 1860 and the operation was no better. In fact, it was slightly worse than that done on this primitive man, who lived about 1900 B.C. With the skeleton was found a pottery vessel which indicated the date of the skeleton.

## THE HEREDIA...

ring a close shuffle at midfield.

After the intermission the "Huddle" was spectacular. The Referee had to signal so many fouls that the Field became a veritable Poultry Farm. Almost by a freak incident, when but fifteen minutes remained for play, Verubio broke their "Ducks".

The beautiful Ball was won by Heredia after one of the most aggressive, bitter, fistic encounters we have witnessed in many a day.

kes San Juan and indeed all of Puerto Rico, a truly romantic place, one that cannot be duplicated under the American flag which has flown over Puerto Rico for forty years. In all the bustle and bustle of this thriving metropolis, even the casual visitor can sense that he walks amidst the handiwork of centuries. He can see it, too, in edifices that remain staunch and strong even to this day. Strongest and most amazing of all there is mighty El Morro Fortress completed in 1606, some years after it was begun.

Even before El Morro was completed, its guns routed Drake's mighty fleet. The marks on its walls bear mute, yet eloquent, testimony to the cannonballs that crashed against them in vain. Today its ancient walls shelter the 56th U.S. Infantry, composed of sturdy Puerto Rican soldiers. The approach is a sloping hillside, the fairway of one of the world's most unusual golf courses. This course has its tees on top of the ancient battlements,

In the face of a continuous drizzle, South Africa completed her 1st. inning for 530 runs; thus beating her previous record of 513 for light declared

against England in 1931, and securing an exceedingly good start in this the fifth and final Test of the present Tour.

The game was resumed before a crowd of 3,000 at Durham, and on a wicket unaffected by a heavy over-night rain. Nurse and Grievson for the Hostlers continued batting, and soon 450 were on the tins. When the score reached 522 Grievson

and his greens in the bottom of old meats. Many a golfer has made the trip to Puerto Rico just to play this strange but magnificent course. And after the game, the player wants to wander around the sprawling fortress to see its walls, the dungeons, barred and gloomy, and to gaze at the thick stone stairways that skirt the dizzy-high wall. El Morro is a sight and an experience not soon forgotten.

Casa Blanca is another visible example of San Juan's ancient spirit. It is the oldest habitable building in the New World today and houses the commander of the United States troops in Puerto Rico. Its

sunken garden and shaded terrace are a delight to any visitor. La Fortaleza is the residence of the present governor of Puerto Rico as it has been for every governor of Puerto Rico for 300 years. Its gardens are the pride of the city, with great hedges of gardenias and huge flamboyant trees making of it a tropical Eden, but one easily attainable.

There are modern buildings too, of which San Juan is proud—the Carnegie Library, the Casa Espanola or Spanish Club, with its cool patio and shaded swimming pool, the beautiful domed Capitol building and the splendid School of Tropical Medicine.

## EL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

LIMON BRANCH

Desires to advise all Cacao Producers that its department for receiving and handling of Cacao Consignments for direct disposal in foreign markets at the best prices obtainable and with lowest expense, is now at their service in the building known as "Cine Mundial" (late Ramos Bodega).

The Bank is willing to make cash advances on the consignments to those Producers who may need same.

BUDWEISER son el resultado de 80 años de experiencia en su elaboración. La calidad delicada y el gusto distinguido de La popularidad de BUDWEISER fundó la cervecería mayor del mundo.

Ahora se consigue en latas doradas.

COMO BUDWEISER ..... ninguna



LIMON TRADING CO

DISTRIBUIDORES

## SOUTH AFRICANS SET ENGLISH CRICKETERS A RECORD SCORE TO BEAT

(Continued from last Week's Issue)

was clean bowled by the "pacy" Perks. His inning was a demonstration of all-round solidity and lasted three hours and twenty-five minutes.

When South Africa took the field Mitchell appeared to be suffering from a strained leg. England opened with Hutton and Gibb, the latter getting caught just before the tea interval by Grievson behind the wickets. The score was 14 for one. Paynter joined Hutton and both were batting when a steady downpour of rain forced a close of play.

and his greens in the bottom of old meats. Many a golfer has made the trip to Puerto Rico just to play this strange but magnificent course. And after the game, the player wants to wander around the sprawling fortress to see its walls, the dungeons, barred and gloomy, and to gaze at the thick stone stairways that skirt the dizzy-high wall. El Morro is a sight and an experience not soon forgotten.

Casa Blanca is another visible example of San Juan's ancient spirit. It is the oldest habitable building in the New World today and houses the commander of the United States troops in Puerto Rico. Its

## MR. ZEMURRAY EXPERIMENTING WITH TUNG OIL

Arthur Dunn, New York attorney and economist, who has completed a recent tour of southeastern States to get firsthand information about the tung industry, announce he is "tremendously impressed with the possibilities of tung production in Louisiana".

He was the guest of Samuel Zemurray of New Orleans, at Mr. Zemurray's lodge north of Hammond, where 5,000 acres of land are being stumped in preparation for planting tung trees.

He also viewed a three-year-old, 5,000-acre grove of tung trees near Rogelusa, which, he said, is about the best growth he has seen.

"Louisiana has much fine well adapted for tung trees", he observed. "I am convinced the land is better for the purpose than Florida's, but, on the other hand, Florida appears to have a slightly better climate in certain sections for tung".



**CARDUI**  
Cardui helps to relieve functional pains of menstruation; and, in cases of malnutrition, it aids in building up the whole system by helping women to get more energy from their food.

## ITALY'S FOREIGN POLICY DEFINED

Premier Mussolini has officially declared that Italy's Colonial problem with France consists of her claims upon Tunisia, Djibouti and the Suez Canal. This is the first occasion on which the much discussed colonial demands against France have been accorded official sanction.

In his speech during the celebration of the twentieth anniversary of Fascism, the Dictator also stressed the point that Force is the keynote of the Fascist policy, and declared his country's foreign activities will be guided by the following prin-

"It is estimated that Louisiana can produce three crops out of five, whereas Florida growers believe they can get five crops out of six. However, the excellence of Louisiana soil would make for higher yields at less expense, and there is much more land suitable for tung in this state. Mr. Dunn is convinced that the tung industry can be developed on a much larger scale in Louisiana than Florida,

and that growers can make money.

Mr. Dunn reiterated his prediction that domestic tung oil production may well be developed into a \$50,000,000 industry, affording direct employment for 50,000 persons in the South.

He made his inspection tour for clients interested in investing large sums of money in the new industry.

(From the "New Orleans Item")

## NEW MINISTER ARRIVED FOR METHODIST DENOMINATION

The morning and evening services at the Methodist Church tomorrow will be conducted by the Rev. J. R. Holmes, the new resident Minister for the Circuit.

There will be a service at 3:30 p.m. for the Rose of Olivet Lodge, Modern Order of Bethany, at which the Rev. J. Chinn will be the preacher. This will probably be the Reverend gentlemen's last public service here, it is hoped there will be a large attendance.

At the Silver Tree entertain-

ment on Monday evening next, the 3rd, instant, welcome addresses will be extended to the Rev. and Mrs. Holmes. All are cordially invited.

The "Atlantic Voice" adopts this medium to bid them a joyous welcome. They will, we doubt not, find our climate ideal, the panoramic view exciting much admiration, our government purely democratic with equity, and our citizenry amiable and charitable in all respects.

## THE HEREDIA-VESUBIO FOOTBALL GAME

With Carlos Vilchez starring as Goal-keeper for "Heredia" and the aggressive, skilful defence of his comrades, it was noticed, from the earlier part of the game which took place last Sunday afternoon, that Vesubio's

chance for victory was very doubtful.

An extraordinary amount of Fistic "Pepper Sauce" was served during the game. What vengeance they must have been hoarding to warrant such unwelcomed displays of fights and fistic encounters during the ninety minutes of play, is better known to both teams. It was certainly not the badge of sportsmen, particularly when so praiseworthy an interest is taken by our sport-loving public. In keeping with the laws of human nature, the aspiring Second Commander of our City's Constabulary, who donated the prize, must have experienced a reduction of the high degree of offering originally possessed by him.

In the first half of the play, Heredia got off with a flying start and registered the first goal within ten minutes. This was, apparently, too tame for

**"HERE IS WHY YOU ALWAYS GET THE SAME FINE MILK FROM ME!"**

**KLIM** never varies in quality, purity, and natural milk flavor.

It is pure, full-cream milk, powdered and packed by an exclusive sanitary process so that it will keep without refrigeration. Only water is removed — nothing added. Klim gives you all the

*The Milk That Keeps . . .  
And Keeps Its Natural Flavor*

milk's nourishment and rich flavor. You simply mix Klim with water as you need fresh milk. The rest will keep for weeks even after the tin has been opened.

There is no waste. So Klim is economical. Order Klim today.

## OUR "CHICLE" INDUSTRY

Although up to this we are not aware that any of the

Vesubio for suddenly the game turned into a nerve tingling one, as they stormed up to secure a tie goal, but Vilchez baffled them. For speed, attack defence and accurate placing of the ball, Heredia had things all their own way. Perhaps it was excessive bewilderment which provoked the severe rounds of fistic Pepper Sauce dished out. For a second time Vesubio tried their best, but they could not penetrate, their opponents were masters of the situation and slipped another goal du-

—To Page 10.

## A UNIQUE &amp; DRAMATIC PLAY

## "SCENES FROM HIAWATHA"

combined with the Melody of Fair Minnehaha  
will be staged at the Catholic School Hall  
MAY 1st, 1939  
Come and enjoy a delightful Programme

General Admission — 60c

## THE CLOSE OF THE SPANISH WARFARE

—From Page 7.  
flags" the signal of the virtual end of the warfare. Not a shot is said to have been fired as the triumphant troops marched into the ancient city. All the Republican leaders are supposed to have left the city during the earlier hours of the day. One of the first acts of the victors was the setting free of 18,000 political prisoners and Nationalist sympathizers held in the prisons. Arrangements are already being made toward the city's reconstruction, whi-

le all public services are being reorganized and the populace supplied with much needed food, etc.

**RELIEVE  
TIRED  
EYES**

Murine soothes and refreshes irritated eyes. Use it daily.

**MURINE  
FOR YOUR  
EYES**

## THE NATURALIZATION

(VIENE de la Pág. UNO) —

uthorities in the construction of the great Engineering Feat, in the realm of commerce, the unselfish dealer seeks the best goods, we think this condition also holds true with labour. The rays of the tropical sun have but little ill effect on the colored man and he is possessed of certain qualities which are not easily equalled in manual labour. As a wage-earner the coloured man must advance. The way to opportunity has been chartered out, and those most concerned should act quickly and wisely, as time and tide wait for no one. Our advice to our young generation, the offspring of British nationals, is to get their Constitutional rights from our government.

## LUMBER DEPOSIT — "SMYTH &amp; ARREA"

(Previously — "SAITA")

The best Assortment of First Class

LUMBER ON THE MARKET

Administrator in Limón - Alfredo Cañas V.

LAUREL and CEDAR

WE BUY LOGS

APARTADO - 197

Saw Mill located in Siquirres

trees which produce the gum required for the widely known and popular "Chicle" or Chewing Gum Trade, are to be found in this Zone, we nevertheless give the following information regarding the terms under which the government is prepared to permit exploitation on National lands, as we feel sure it will be read with much interest by a large number of our citizens.

According to the regulations recently published, our Central Government, is prepared to rent the lands on which the "Nispero" and similar gum producing trees are located to nationals and foreigners, who have resided here for more than ten years, in tracts not exceeding 100 hectares after the rate of one colon per hectare per annum. Leases will not be granted for more than twelve months, but are renewable. The extraction of the gums will not be permitted during the months of January, February and March. The cutting of other trees and the removal of lumber are strictly prohibited. The Department of "Tributación Directa" will be directly in charge of the matter, but applications for leases should be directed to the Minister of Hacienda.

This decision is the outcome of an application by a foreign Corporation for special concessions to exploit the industry on national lands located in the northern section of the country, where large quantities of the trees were some time ago discovered. We do hope that we may hear the pleasing news that some of these valuable trees exist in this Zone, and in sufficient quantities to permit exploitation along payable lines.

# HOP LEE LUNG

MATINA y 24 MILLAS

Los más surtidos Establecimientos de  
LICORES, TIENDA y ABARROTES  
Háganos una visita.

## La Marihuana

Con verdadero sentimiento tenemos que confesar que en Costa Rica no hemos hecho todavía nada por resolver uno de los problemas más serios y que afecta a toda una generación. Nos preocupamos más por un momento político dentro de una administración de verdadero orden y respeto a las instituciones y nos dedicamos menos al estudio de nuestros problemas sociales que si afectan nuestro porvenir. El verdadero problema es el de las estupefacientes. No queremos quitarnos el velo que tenemos delante de nuestros ojos y que nos impide ver la realidad. No queremos hacer nada por combatir esa enorme plaga de vicios que se extiende como la mala hierba en terreno propicio. Vemos aumentar día con día el número de locos y solucionamos el problema aumentando el asilo y aumentando el número de empleados y médicos que los atienden, pero nunca vamos a donde verdaderamente está el mal. Vemos aumentarse el número de crímenes y por ende el de los criminales; solución: más cárcel, más gasto, más carga para el estado. La verdadera campaña hay que hacerla para exterminar el mal desde el comienzo.

Da horror el pensar que en este pueblo de privilegios mil,

### SOLOMON CHIN

### ESTRADA

Artículos del país  
Abarrotes y Licores

### LA IBERIA

Precios Económicos

## TODAY'S INVESTMENT FOR TOMORROW'S Security...

**Life Insurance gives Mother  
dad And Peace -of- Mind**

San José — Banco Nacional de Seguros — Limón

## LA ORDENACION...

Viene de la Página 1<sup>a</sup>  
Comercial y Sucursales del Banco Nacional, el tres por ciento.

Asimismo se confirmó el acuerdo que fijó en uno y medio por ciento de descuento a los bancos comerciales, para las letras de exportación giradas en el país y pagaderas en el exterior. Y el que se fija para el Departamento Comercial y Sucursales del Banco Nacional en el seis por ciento, a partir de hoy primero de abril, para todas las operaciones fiduciarias existentes o que se constituyan en el futuro, excepto aquellas operaciones cuyo tipo de interés haya sido determinado por leyes o reglamentos especiales.

Ningún paso más acertado, de mayor provecho para el país que éste. Seguramente por ese

mismo camino seguirán los bancos comerciales y los particulares que hacen esta clase de operaciones con pagaré.

Esta medida de la rebaja del tipo de interés, unida a la campaña en favor del ahorro, del uso del cheque bancario, el fomento de la agricultura dirigida, del estímulo a la industria va a cimentar la economía costarricense con proyecciones de gran prosperidad.

Nosotros celebramos esta disposición del Banco Nacional de Costa Rica, justamente llamado el banco de los costarricenses. Su actuación efectiva en la organización bancaria, económica y social, honra a sus directores, y reafirman la obra de esta administración, caracterizada por una constante supervisión.

## SALVADO MILAGRO...

Viene de la pág. 1<sup>a</sup>  
versión de que mano criminal colocó la piedra en aquel sitio, pues al examinar el lugar después del accidente, no se encontró por aquellos alrededores rastro de dónde pudo desprenderte la piedra. Dicho samente, como dice el motor - man, que es el menos

golpeado, la velocidad que traímos era muy poca, pues de lo contrario las consecuencias habrían sido fatales y estas horas no estaríamos contando el cuento. Sentimos mucho el accidente sufrido por el señor Johnson haciendo votos por su pronto restablecimiento.

admiren lo blanco. Sin ambajes sin tapujos, sin rodeos. Por otra parte, debemos hacer una campaña popular para combatir la siembra de la marihuana. Esta hierba mexicana produce más daño en Costa Rica que lo que la mayoría de la gente y aún los mismos profesionales se imaginan.

Cuantos crímenes han sucedido por causa de esta maldita hierba. Y pensar que se está extendiendo en todo el país la siembra y el consumo. Antiguamente esto era privilegio de la zona atlántica y solamente la raza de color se dedicaba a fumarla. Ahora es alarmante. El gobierno no se da cuenta de la cantidad de marihuana que consume el país. El gobierno no tendrá nunca dato y no lo sabrá nunca porque ese negocio se hace con tal habilidad, que aún en las propias barbas de las autoridades, que son cambiadas a cada momento, se hace ese ilícito negocio. La culpa es nuestra. La culpa es suya

y es mía. Nosotros sabemos quién vende y nos quedamos callados. Nosotros sabemos quién fuma y nos quedamos callados. Nosotros sabemos el origen de la locura del fulano y nunca lo decimos. Aquello de que primero yo y después yo es lo que nos mata. Nos mata la apatía, nos matan los vicios y tan tranquilos. Si una persona se está ahogando en el agua, si no sabemos nadar, corremos a dar aviso y si sabemos arriesgamos nuestra vida por salvarla. Pero podemos ver a una persona ahogándose en el vicio que nuestros buenos sentimientos no llegan al extremo de llamar a que lo salven o de salvarla nosotros mismos; eso nunca, e o le toca al gobierno, dicen algunos. Pero el gobierno, quien es? El gobierno somos nosotros mismos. Luchemos por salvar nuestra juventud de las garras del vicio. Ingamos gobierno.

Chinchún La Cachín  
Limón, Marzo de 1939.



## Costa Rica Soda WATER FACTORY

Fábrica de Hielo  
y Refrescos

Limón

## FLORIDA ICE AND FARM CO.

LA FLORIDA  
Fábrica de Hielo  
Venta de Leche  
y Maderas

## Carta ABIERTA

Viene de la Pág. TRES  
si aparecen los dragones  
de la Envidia y el Despacho,  
yo defenderé tu gloria  
cara a cara, en campo abierto,  
y con un rayo de luna,  
bella espada que conservo,  
para abrir brechas de Juz  
en el turquí de los cielos;  
iré grabando tu nombre  
y a todos iré diciendo,  
que ere dulce e inquietante  
como princesa de un cuento,  
Señora de los Romances  
y Emperatriz del Poema!

A. Gómez Jaime  
Venezuela, Enero de 1939.

## LA SEMA...

(Viene de la página UNO)  
descreída y vacilante, arraigada  
por el huracán de las pa-  
siones desbordadas, sin brú-  
jula ni oriente.

No es un simple sentimiento religioso el que debe mover a hacer un alto en el camino, para meditar y recogerse interiormente, en el deseo de encontrar la luz que ha de iluminar el corazón del hombre para enderezar sus pasos por sendero menos tortuoso.

Nuestra Costa Rica necesita ordenar su vida; la fiebre del progreso y la ambición, de los placeres y la orgía, va tomando campo, desplazando los hábitos de ahorro, de previsión, de rectitud que orientaron antaño la vida aldeana nuestra. Y no se piensa en la familia, en los que nos suceden, sino simple y únicamente en el presente. ¿Hacís dónde va una generación que no otea el futuro, que no se acuerda del mañana?

Ninguna oportunidad más indicada para pensar en el bienestar corporal y espiritual, que esta que nos brinda la Iglesia Católica. Si no nos limitamos a aprovechar el asueto de varios días en excursiones, sino que nos concentramos dentro de un ambiente de recogimiento profundo para meditar sobre el futuro, la urgencia de sofrenar las pasiones y pensar en garantizar un mejor futuro a nuestros descendientes, podremos sacar mucho provecho de esta Semana Santa, aunque no sigamos las procesiones con rictus de pesadumbre ni hagamos ostentaciones de fe cristiana.